



## Acta provisional de la reunión de la Comisión Permanente de Griego II para la EBAU, celebrada virtualmente, el día 2 de noviembre de 2022

### Asistentes:

#### COORDINADORES:

- D.<sup>a</sup> Isabel García Pineda (IES Santa Eulalia, Mérida)
- D. Ramiro González Delgado (Fac. Filosofía y Letras, Universidad de Extremadura)

#### PROFESORES:

1. Alegre Barriga, José M.<sup>a</sup> (IES Profesor Hernández Pacheco, Cáceres)
2. Andrés García, Mónica (IES San Pedro de Alcántara, Alcántara)
3. Ardana Pozo, M.<sup>a</sup> Isabel (IES Bárbara de Braganza, Badajoz)
4. Barbecho Terrón, Manuel (IES Maestro Juan Calero, Monesterio)
5. Barbero, Ana M.<sup>a</sup> (IES Augustóbriga, Navalmoral de la Mata)
6. Benítez Borrego, Juana (IES Ildefonso Serrano, Segura de León)
7. Campillejo García, Rosa (IES Sierra La Calera, Santa Marta)
8. Campo Moreno, Santiago (IES Albarregas, Mérida)
9. Cidoncha Flores, Manuel (IES Donoso Cortés, Don Benito)
10. Delgado Pajuelo, José (IES Quintana de la Serena, Quintana de la Serena)
11. Galeano Duque, M.<sup>a</sup> Isabel (IES Francisco de Orellana, Trujillo)
12. Gallego Caja, Rosa M.<sup>a</sup> (IES Pedro de Valdivia, Villanueva de la Serena)
13. Gallego Real, Ángel Luis (IES Vegas Bajas, Montijo)
14. García de Paredes, José Carlos (IES Cuatro Caminos, Don Benito)
15. García Domínguez, Gemma M.<sup>a</sup> (IES Enrique Díez Canedo, Puebla de la Calzada)
16. Gómez Copé, Jesús (IES San José, Badajoz)
17. González Caballero, Antonio (IES Virgen de Gracia, Oliva de la Frontera)
18. González Fernández, Eva (IES Jaranda, Jarandilla de la Vera)
19. González Prado, Susana (IES Al-Qázeres, Cáceres)
20. Jiménez Martín, M.<sup>a</sup> Ángeles (IES Norba Caesarina, Cáceres)



## TEMAS TRATADOS Y ACUERDOS TOMADOS:

### 1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior (21 abril 2022).

Se aprueba el acta, sin modificaciones y por unanimidad, que se encontraba disponible en formato pdf en la web de la Coordinación EBAU de la UEX, cuyo enlace fue enviado en la convocatoria de la presente reunión ([https://www.unex.es/organizacion/gobierno/vicerrectorados/vicealumn/funciones/car\\_20050411\\_001/coordinacion-ebau-2021-22/materias/griego-ii-1](https://www.unex.es/organizacion/gobierno/vicerrectorados/vicealumn/funciones/car_20050411_001/coordinacion-ebau-2021-22/materias/griego-ii-1)).

### 2.- Informe de los Coordinadores.

Se informa a los asistentes de que este curso será el último de la EBAU en que la prueba de Griego tendrá el **mismo formato** que estas últimas ediciones (COVID): tres bloques para elegir entre varias preguntas; el primero, dos textos para traducir uno de ellos (5 puntos); el segundo, con cuatro preguntas (dos de morfología y dos de sintaxis) para realizar dos de ellas (2 puntos); el tercero, con seis preguntas (dos de léxico, dos de literatura para desarrollar y dos de literatura para relacionar), para contestar tres de ellas (3 puntos). Por ello, no habrá **ningún cambio** en el temario. Los contenidos de la materia estarán disponibles en la página web. No se sabe todavía nada de cómo será la prueba de cara al curso 2023/24.

Respecto a los exámenes realizados en la **convocatoria del curso pasado**, el coordinador informa que se han corregido 161 exámenes en la fase ordinaria y 27 en la extraordinaria. Como Isabel García Pineda estaba de baja, la corrección corrió a cargo de Ramiro González e Hipólita Venegas en la fase ordinaria (no hubo reclamaciones) y de Ramiro González en la extraordinaria (hubo dos reclamaciones, atendidas por Hipólita Venegas). Los resultados obtenidos han sido buenos, siendo la nota media en la convocatoria ordinaria 7,28 (6,92 fue la media de las materias de la EBAU en la UEX) y en la extraordinaria, 5,97 (5,33 fue la media de las materias EBAU), mejorando el 4,86 de la media de Griego del curso anterior. El coordinador lamenta el problema de impresión que hubo en el examen de la convocatoria ordinaria (afectaba a partes del texto en castellano), aunque no supuso ningún trastorno para los estudiantes ni afectó a la corrección y puntuación final.

Respecto a las reuniones de “armonizadores” de las materias EBAU mantenidas por los representantes de Griego de todas las comunidades autónomas, el coordinador señala que se han detectado las principales divergencias (puntuación de traducción, extensión de textos – con diferentes antologías en algunas comunidades–...) y que una solución satisfactoria para todos es poco probable (tampoco se sabe cómo se van a evaluar las competencias de la materia, pues estas ya difieren entre comunidades). Parece que quieren seguir reuniéndose este curso y se informará, en su momento, a la comisión permanente.

### 3.- Constitución de la Comisión de Coordinación.

Se forma la Comisión Permanente de Griego II para este curso 2022/23 con los siguientes miembros:

1. Alegre Barriga, José María (IES Prof. Hernández Pacheco, Cáceres)
2. Barbecho Terrón, Manuel (IES Maestro Juan Calero, Monesterio)
3. García de Paredes Olivas, José Carlos (IES Cuatro Caminos, Don Benito)
4. García Pineda, Isabel (IES Santa Eulalia, Mérida): coordinadora
5. González Delgado, Ramiro (Facultad de Filosofía y Letras UEX, Cáceres): coordinador
6. González Fernández, Eva M. (IES Jaranda, Jarandilla de la Vera)
7. Jiménez Martín, M.ª Ángeles (IES Norba Caesarina, Cáceres)
8. López Tejido, Nuria (IES Ramón Carande, Jerez de los Caballeros)
9. Martínez Hernández, Marta (IES San Martín, Talayuela)
10. Rosado Montero, Juan Pablo (IES Universidad Laboral, Cáceres)
11. Saracho Villalobos, José Tomás (IES de Llerena)
12. Venegas Corbacho, Hipólita (IES Dr. Fernández Santana, Los Santos de Maimona)

La Comisión Permanente decide **constituir** el grupo de trabajo como **Seminario Permanente**.

#### **4.- Ruegos y preguntas.**

Isabel García Pineda plantea realizar una protesta porque muchos IES de la región han perdido el Griego I. José Carlos García de Paredes apunta que la plataforma Escuela con Clásicos está recogiendo dichas quejas y que se pueden hacer llegar también a la Delegación extremeña de la Sociedad Española de Estudios Clásicos. Rosa M.ª Gallego apunta que en su centro no se están impartiendo aquellas optativas que no han alcanzado un mínimo de diez alumnos (el caso del Griego, pero también de Francés, Arte...). Manuel Barbecho señala que en la normativa también está recogido que dichas materias se impartirán, aunque no se alcance el número mínimo de estudiantes, si hay profesorado disponible en el centro (como sucede, por ejemplo, en centros pequeños). Eugenio Luengo comenta que, en su caso, tiene alumnos en Griego II que no han cursado Griego I. Se señala que son casos excepcionales. El coordinador apunta que, en la EBAU, hay exámenes de coincidencias de Griego con Matemáticas aplicadas a las Ciencias Sociales.

Nuria López plantea hacer una reflexión sobre una de las competencias de Griego (expresión oral y escrita) en el nuevo currículo de Griego de Extremadura.

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 19:00 h del día 2 de noviembre de 2022.

Fdo.: Ramiro González Delgado

Coordinador  
por la Universidad de Extremadura

Fdo. Isabel García Pineda

Coordinadora  
por la Secretaría General de Educación